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	Новый способ пробоподготовки для определения церия в материалах энергетического машиностроения 

Саввин С.Б., Кривенкова Н.П., Геллер А.Б., Михайлова А.В.

Разработан способ отделения церия от макрокомпонентов (железа, марганца, хрома, никеля, кремния, титана и других) экстракцией их комплексов с диэтилдитиокарбаматом натрия хлороформом в материалах энергетического машиностроения при содержании церия на уровне 0.001% и ниже. Последующее определение церия возможно методами спектрофотометрии,  атомно-эмиссионным с индуктивно-связанной плазмой и масс-спектрометрией с индуктивно-связанной плазмой. 

Ключевые слова: анализ материалов машиностроения, микролегирование, электродное покрытие, отделение церия, арсеназо III.
	New sample preparation method for determination of cerium in the power engineering materials

Savvin S.B., Krivenkova N.P., Geller A.B., Mikhailova A.V. 

The way of separation of cerium from the macro-(iron, manganese, chromium, nickel, silicon, titanium, and others) by extraction of their complexes with sodium diethyldithiocarbamate with chloroform in materials of power engineering content of cerium on the level of 0.001% or less was developed. Subsequent determination of cerium is possible by spectrophotometry, mass spectrometry and atomic emission spectrometry with inductively coupled plasma.

Key words: analysis of materials engineering, microalloying, electrode surface, separation cerium, arsenazo III

	ИССЛЕДОВАНИе ПЕРЕМЕШИВАНИЯ ТЕПЛОНОСИТЕЛЯ в ТЕПЛОВЫДЕЛЯЮЩЕЙ СБОРКе реактора ВВЭР-1000

Е.А. Лисенков, С.М. Лобачев, Ю.А. Безруков, А.В. Селезнев, Н.А. Прибатурин, В.Г. Главный, С.Е. Волков

 В статье представлены описание экспериментальной установки, методики проведения экспериментов, а также результаты экспериментальных исследований, моделирующих процессы перемешивания теплоносителя в ТВС АЭС-2006. Эксперименты проводились в ОКБ "ГИДРОПРЕСС" на созданном совместно с ИТ СО РАН стенде перемешивания в ТВС с полномасштабной по поперечному сечению моделью кассеты. По результатам экспериментов проведена оценка распределения концентрации трассера в гидравлическом тракте модели ТВС в зависимости от расхода теплоносителя, а также от расстояния до места впрыска трассера. Результаты экспериментов предназначены для верификационных целей.

Ключевые слова: эксперимент, перемешивание теплоносителя, тепловыделяющая сборка, трассер, ВВЭР‑1000
	COOLANT MIXING Invistigation IN VVER-1000 FUEL ASSEMBLY

Lisenkov E.A., Lobachev S.M., Bezrukov Yu.A., Seleznev A.V., Pribaturin N.A., Glavny V.G., Volkov S.E. 

The given paper presents the description of the test facility, methodology and results of experimental investigation of coolant mixing in NPP-2006 fuel assembly (FA). The experiments were performed at the “FA mixing” test facility in OKB “Gidropress” created in cooperation with IT SB RAS. The experiments were executed applying the fuel assembly full scale model in radial direction. Depending on coolant flowrate and distance from injection point the estimation of tracer distribution in the hydraulic space of FA model was realized on the basis of experimental data. The results of the experiments are destined for the validation purposes.

Key words: Experiment, coolant mixing, fuel assembly, tracer, VVER-1000



	Особенности технологии сифонной отливки слитков

Ромашкин А. Н., Мальгинов А. Н., Дуб В. С., Колпишон Э. Ю., Макарычева Е. В.
Рассмотрены особенности технологии сифонного метода разливки стали.

Обобщен опыт внедрения инновационных технологических приемов, используемых при сифонной разливке.

Рассмотрены особенности расчета максимальной скорости наполнения изложниц металлическим расплавом при сифонной разливке, при которой не происходит формирование продольных трещин.

Ключевые слова: сифонная разливка крупных слитков.
	Salient features of  bottom-poured ingot`s technology

Romashkin A.N.,Malginov A.N., Dub V.S., Kolpishon E.Yu., Makaricheva E.V.
Salient features of bottom-poured ingot`s technology were considered.

Implementation experience of  innovation process technology used by bottom pouring was generalized.

Salient calculation of peak filling rate of ingot molds by molten metal in the time of bottom pouring, whereby the horizontal splits forming is absent were considered.

Key words: bottom pouring of ingots


	Получение активного угля в аппаратах периодического действия на ТЭС

Осинцев К.В., Осинцев В.В., Джундубаев А.К., Ким С.П., Альмусин Г.Т., Акбаев Т.А., Богаткин В.И.

В статье показан пример использования существующего оборудования ТЭС при активировании частиц угля в аппаратах периодического действия. Приведена схема такого аппарата.

Ключевые слова: активный уголь, котел, горелка.
	Production of activated carbon in the 
batch apparatus at CHP

Osincev K.V., Osincev V.V., Dgundubaev A.K., Kim S.P., Almusin G.T., Akbaev T.A., Bogatkin V.I.

The example of using existing equipment at CHP when activated carbon particles are produced in the batch apparatus are shown in this article. The schemes of these machines are presented in the paper.

Key words: activated carbon, boiler, burner.

	Актуальные проблемы аттестации и аккредитации органов по оценке соответствия в области промышленной безопасности, энергетики и строительства

Л.В. Басацкая, Н.Ю. Изофатова, А.М. Петушкова

Применение в Российской Федерации мировой практики подтверждения компетентности организации, выполняющей ответственные работы, независимой «третьей» стороной путем проведения аккредитации этой организации уполномоченным органом Единой системы оценки соответствия в области промышленной, экологической безопасности, безопасности в энергетике и строительстве (ЕС ОС). Органы по оценке соответствия (ООС) в Системе неразрушающего контроля. Сходство и различие процедур аттестации и аккредитации ООС. Особенности процессов проведения аттестации и аккредитации ООС. Создание систем саморегулирования – путь для повышения профессиональной ответственности ООС при проведении неразрушающего контроля.

Ключевые слова: Единая система оценки соответствия, Органы по оценке соответствия, аттестация, аккредитация, системы саморегулирования.
	Topical issues of certification and accreditation of assessing authority in the area of industrial safety, energy and construction engineering

Basatskaya L.V., Izofatova N.J., Petushkova A.М.

The third party is approving the competence of organization, which is performing an important work. This practice is common all around the world. Now it is used in Russia. This approving is accreditation of the organization by authoritative body of Unified System of Conformity Assessment applicable to industrial, environmental safety, safety in energy and construction engineering (Unified System of Conformity Assessment). Assessing authority (AA) in the system of non-destructive testing. The differences and similarities in the procedures of certification and accreditation and features of certifications and accreditations of AA are described in article. Systems fabrication of self-regulation is a way to increase the professional responsibility of AA by non-destructive testing.

Key words: Unified System of Conformity Assessment, assessing authority, certification, accreditation, systems of self-regulation. 

	Система менеджмента качества в неразрушающем контроле согласно требованиям ГОСТ Р ИСО 9001

Муравская И.И.

В статье показаны результаты подготовки Института неразрушающих методов исследования металлов к проведению сертификации ОАО НПО «ЦНИИТМАШ» на соответствие требованиям ГОСТ Р ИСО 9001:2008.

Ключевые слова: система менеджмента качества, неразрушающий контроль качества, входной контроль, процесс, средство измерения.
	Quality management system in the nondestructive testing according to the requirements of GOST R ISO 9001 
Muravskaya I.I.
The training outcome results of the Institute of non-destructive methods of metals study to carrying out the certification of JSC NPO "CNIITMASH" to compliance with requirements of GOST R ISO 9001:2008 are presented in the article.

Key words: quality management system, non-destructive control of the quality, incoming inspection, process, measuring tool.

	расчётное построение кривых статического и динамического деформирования материалов. часть i. условные кривые статического деформирования
Р. Х. Муратов

 Представлены методика и результаты расчётного построения условных кривых статического деформирования материалов.

Ключевые слова: расчёты на прочность, условные и истинные кривые статического деформирования материалов.
	Simulation of stress-strain curves for static and dynamic loading of materials. Part I.  Conditional curves of static loading
Muratov R. H.
This paper presents the method and simulation results of  conditional curves of static loading of materials.

Key words: stress-strain analysis, conditional and true curves of static loading.



	Надежность структурно - избыточных трубопроводных транспортных систем

И. А. Тарарычкин, Г.И. Нечаев

Выполнен анализ эффективности использования в транспортной системе дополнительных трубопроводов, как инструмента повышения ее надежности. Показано, что увеличение числа структурно - избыточных элементов обладающих высокой надежностью позволяет существенно повысить надежность транспортной структуры.
Ключевые слова: трубопровод, надежность, структура, транспортные системы.
	Reliability of structurally - superfluous pipelines distribution systems

Tararychkin I. A., Nechaev G.I.

The effectiveness analysis of additional pipelines usage in the transport system  as a tool of enhance its reliability was carried out. It is shown, that the increasing of number structurally - superfluous elements, having high reliability, allows to enhance reliability of transport structure essentially.

Key words: pipeline, reliability, structure, transport systems




